

ONU aplaude acuerdo de Gobierno e indígenas

POR LLEGAR a un acuerdo y plantear un cronograma de trabajo para avanzar sobre asuntos trascendentales planteados por la Minga indígena, que comenzó el 14 de octubre de este año, la Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos felicitó al Gobierno nacional y a las autoridades indígenas.

Según el comunicado divulgado ayer, este acuerdo toma pasos concretos para llevar a cabo el ejercicio de los derechos humanos de los pueblos

indígenas reconocidos hace 22 años por la Constitución de Colombia. Los temas tratados en este acuerdo están relacionados con las movilizaciones emprendidas por los pueblos indígenas en las últimas dos décadas, incluyendo la movilización en el Cauca del año 2012.

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos ha acompañado a las autoridades indígenas y al Gobierno de Colombia desde hace un año en diferentes espacios de diálogo que facilitaron

el acuerdo firmado ayer. Durante los últimos 10 días, junto con la Defensoría del Pueblo, la Oficina facilitó el diálogo entre autoridades indígenas y autoridades departamentales y nacionales, civiles, militares y policiales, logrando desbloques pacíficos, y bajando el nivel de confrontación.

El acta firmada contiene 30 puntos relacionados con los derechos humanos de los pueblos indígenas. Uno de los logros más importantes del acuerdo firmado ayer es el de definir la ruta para "poner en

funcionamiento los territorios indígenas", tal como está reconocido en la Constitución. Las autoridades indígenas y la Secretaría Jurídica de la Presidencia de la República tendrán cuatro meses para concertar los contenidos del decreto.

Otro de los acuerdos establece que el Ministerio del Interior y la Unidad Nacional de Protección "se comprometen a realizar las acciones necesarias para fortalecer la Guardia Indígena y otras estructuras propias de protección y control social y territorial".